

•Tercer proyecto de implementación, faltan siete

Ley de Obtenciones Vegetales a menos de una hora de ser aprobado

Esteban A. Mata Fonseca

emata@prensalibre.co.cr

Foto: Pablo Montiel



Los diputados tuvieron doble sesión para el proyecto de Obtenciones Vegetales.

El proyecto de Ley de Obtenciones Vegetales está a menos de una hora de discusión en el Plenario legislativo para ser votado por los diputados.

Los legisladores del bloque del G38 utilizaron los tiempos legislativos con suma mesura en las sesiones extra que se efectuaron ayer.

Mientras que la vehemencia de los discursos de veinte minutos por parte de los diputados de Acción Ciudadana (PAC) y Frente Amplio (FA) no dio réditos a la oposición, el tiempo avanzó, y a las cinco de la tarde se levantó la sesión sin que el G38 pudiese aprobar el proyecto de ley.

La jefa de fracción del Partido Liberación Nacional (PLN), Mayi Antillón, comentó que se cumplía con las metas de la semana, entre las que estaba la finalización de discusión de mociones para el proyecto de Obtenciones Vegetales.

Así las cosas, la aprobación del tercer proyecto de implementación de la agenda complementaria es cuestión de minutos.

La jefa de fracción del Partido Acción

Ciudadana (PAC), Elizabeth Fonseca, fue la última legisladora en hacer uso de la palabra, y de hecho le quedan algunos minutos, que serían utilizados el próximo lunes.

TIEMPOS Y REACCIONES

Fonseca utilizó su tiempo, al igual que sus compañeros de fracción y del diputado de FA José Merino, remarcando lo que consideran un proyecto "nefasto para el país".

Basan su oposición argumentando que la protección a los obtentores de mejoras en las semillas por la vía artificial, que de eso es lo

que trata el proyecto, niega los derechos de los agricultores a guardar semillas y a venderlas de forma libre, sin que se arriesguen por esto a penas y multas, así como la pérdida de una autonomía en el estudio y mejoramiento de los productos.

Esto provocó la reacción de los diputados del G38, especialmente de Liberación Nacional, de la legisladora independiente Evita Arguedas y de los diputados del Movimiento Libertario, que en su caso, entre Ovidio Agüero y Luis Barrantes utilizaron de forma conjunta el tiempo del diputado Mario Núñez.

El diputado de la Unidad Social Cristiana le dedicó un "por qué no te callas" al diputado Rafael Madrigal, en medio de la discusión.

La tónica legislativa se desarrolla en medio del decir y dejar decir, sin que nadie cambie de posición, sin que ninguna de las fuerzas políticas afloje un milímetro de espacio en su posición, y por su puesto, sin que ninguna de las dos partes se acerque siquiera a un acuerdo.

El diputado José Merino fue uno de los oradores más destacados de la tarde legislativa, utilizando, como era de prever, los veinte minutos que se le conceden para la discusión por el fondo a cada legislador.

Merino resaltó en su discurso, con una visión casi apocalíptica, los inconvenientes

de aprobar el proyecto de ley.

Algunos legisladores de Liberación Nacional contrarrestaron sus afirmaciones, declarando que el proyecto de ley más bien viene a establecer la seguridad jurídica de la que adolece el país en materia de protección a los trabajos de quienes mejoran las semillas.

Asimismo, la diputada Gladis González resaltó su cercanía con los agricultores y dijo que el comprar las semillas mejoradas era una garantía de buenas cosechas.

PARA EL LUNES

A pesar del intento de la coalición de los 38 pro TLC, el proyecto de Obtenciones Vegetales se quedó en la agenda para el próximo lunes.

No obstante, son minutos los que separan a los legisladores de la aprobación de este plan de ley.

En tanto, el diputado del Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE), Óscar López, aseveró que apenas se dé por votado el proyecto en primer debate, buscará la firma de nueve legisladores más para enviar el texto a consulta facultativa a la Sala Constitucional.

Aún faltan legisladores por hablar dentro de los opositores, tal es el caso de Alberto Salom, quien se prevé que si llega el lunes, utilizaría todo su tiempo, sin embargo, no deja de ser un hecho evidente, que el proyecto está ya, con más hojas fuera que dentro del Plenario.